

独立したほうが自己責任で  
解決できる痛み先生がせるよ

ପ୍ରକାଶନ କମିଶନ

表第4章

「五反田シリコンバレー」  
という言葉が、密かに流行  
っている。ソニーを辞めた  
エンジニアや中堅幹部たち  
が、ソニーの旧本社の最寄  
り駅、JR山手線五反田駅  
周辺で起業するケースが増  
えていることから、それを

米国のベンチャーエンタープライズの地に立派なものだ。

ソニーのエレクトロニクス事業の象徴だった御殿山（最初の工場・本社があつた場所）が、退社後も「ソニーの夢」を追い続ける彼らを引きつけて止まないのかも知れない。

ソニー時代にロボット犬「AIBO」の事業責任者だった天貝佐登史氏が起業したセキュリティ（生体認証）事業の会社「モフィリアー」である。モフィリアは五反田駅から歩いて五分ほどにある小さなオフィスビルの一角についた。

名にもなつてゐる指静脈認証技術「モフイリア」の特徴を「ハイテクをローテクで使いこなす」製品だと、單純明快なキヤッチコピーで紹介してくれた。

生体認証という最先端技術を使った製品であるにもかかわらず、誰にでも簡単に利用できる画期的な製品というわけである。

「部品が小さい」「認証が速い」「操作が快適」の3つを特徴とする、モフィリアの静脈認証。写真左のように指定の場所に指を置くと、写真右の表示のようにわずか数秒で認識が完了する。上は登録していた3パターンのうちの2つめに合致した画面。指纹は消えたり偽造されたりするが、静脈ではそういう心配もない。

モフィアの指静脈認証

さらに、モフィリアの指静脈認証技術の特徴は、認証ユニットが小型で、しかもも認証のスピードが速いことである。USB接続の認証ユニットをパソコン（インテル製CPU2・8ギガ）で使った場合、認証ス

ソニー本業を決断した！

などは盗まれたり、忘れた  
りしますし、指紋も新聞等  
のメディアで偽造による被  
害が報道されたりしていま  
すが、静脈は生きている本  
人でしか個人認証が出来ま  
せんので他の生体認証より  
もセキュリティは高いと言

んですよ。だから、モフィリアを起業したとき、最初から世界に打って出る、グローバルな事業展開を目指しました。とくにインフラがまだ十分に整備されていない中国やアジアの市場開拓に力を入れました」

小型の認証ユニットの指定の場所に指（どの指でもいい）を置き、指の腹にリモコンなどに使われる近赤外線をあてて静脈を照らし出し、それをセンサー（カメラ）で撮影してパターンを記録するというものだ。記録すれば、次からは指を置くだけで個人認証をしてく  
れる。

開発設計部門長の菅原寛氏は、静脈認証が他の生体認証よりも優れている点をこう説明する。

「まず『なりすまし』が困

ピードは約〇・〇一五秒である。また、指が震えるなど認証ユニットにきちんと乗らなくても、デジカメの手ぶれ防止のような技術で修正するため問題ない。